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EDITORIAL

GDF-Suez, la guerre du gaz

La  fusion  GDF-Suez  fait  débat  à  l’Assemblée 
Nationale.  GDF annonce,  mardi  12 septembre,  un 
bénéfice net semestriel en hausse de 11 à 17%  par 
rapport  aux  6 premiers  mois  de  2005.  Rappelons 
que la hausse du gaz, pour le consommateur, est 
de  26%  entre  juillet  2005  et  mai  2006.  De  quoi 
attirer les convoitises !

La  lettre  de  griefs  émise  par  la  Commission 
Européenne  de  Bruxelles  à  propos  de  la  fusion 
reste,  pour  l’instant,  interdite  de  publication.  Nos 
députés font la queue pour consulter ce document 
de 200 pages expurgé de tout chiffre. Force est de 
constater que le gouvernement tente délibérément 
d’empêcher les Français et leurs représentants de 
maîtriser  les  tenants  et  les  aboutissants  de  cette 
fusion.

II  s’agit,  pour  le  gouvernement  français,  de  la 
privatisation d'une entreprise de service public. Et il 
s'agit  pour  la  Commission  Européenne,  de  faire 
appliquer  le  sacro-saint  "Principe  de  concurrence 
libre  et  non  faussée"  du  projet  de  la  Constitution 
Européenne, alors que celle-ci a été rejetée. 

La  guerre  financière  dépasse  nos  frontières ; 
utilisateurs ou clients du gaz, nous en subirons les 
conséquences

René BERGER

Un point positif
La sensibilisation commencée par l'association en 2005 et l'intervention des élus 
d'opposition au conseil municipal en 2006 ont déclenché l'arrachage de l'ambroisie 
cet été sur le territoire communal. Nous nous en félicitons.
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Vous considérez qu’il est nécessaire d’aborder certains problèmes qui vous préoccupent : 
--
--

Vous avez des suggestions, des idées :

--
--
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2007  sera  une  année  où  les  Français  et  les  Françaises  pourront  s’exprimer  par  leur  vote  aux 
élections présidentielles, législatives et peut-être municipales. Peut-être, car la décision n’est pas 
encore entérinée par nos gouvernants…automne 2007…printemps 2008 ?

Pour pouvoir voter, il faut être inscrit(e) sur la liste électorale du lieu de vote.  Les conditions :
➔ jouir de ses droits civiques
➔ être de nationalité française ou, pour les élections européennes et municipales, être 

ressortissant de la Communauté Européenne 
➔ être âgé(e) de 18 ans à la date des élections
➔ être domicilié(e) dans la commune ou être inscrit(e) au rôle des contributions.

Pour les  prochaines  élections  municipales, les  ressortissants européens  pourront  donc voter, 
à condition qu'ils soient inscrits sur la liste électorale de la commune.

La date limite d’inscription à la mairie est le 31 décembre 2006.

Il est important de vous exprimer, inscrivez-vous !

Pourquoi faire déménager le policier municipal dans la rue du 8 mai 1945 ?

C’est une question qui me trotte dans la tête. Son utilité sur la place est incontestable.
Il  fait  face  aux déplacements  de  la population,  il  est  proche des commerces  et  des  problèmes 
susceptibles de leur arriver, il peut régler les éventuels conflits aux abords de l'école.

Quel sera son rôle dans la rue du 8 mai ?
Pour assurer la surveillance, il devra se déplacer sinon il ne pourra rien voir ! En cas d’urgence, il lui 
faudra garer sa voiture dans la rue, à proximité, pour que son temps de réaction soit réduit…Mais 
alors, les cars ne pourront plus circuler dans cette rue quand les travaux présentés par la majorité 
municipale auront été réalisés (ne devaient-ils d’ailleurs pas être terminés à la fin 2006 ?).

Je n’ai toujours pas trouvé de réponse à ma question. Qui peut m’aider ?
Dominique GILLE
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 Citoyenneté

NOM : 
PRENOM :
ADRESSE :
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Aménagement du Trincon : Quels objectifs, quels impacts, quel coût ?

Lors d'une réunion publique le 16 mars 2006 au Centre Socio-Culturel, la municipalité a présenté le résultat 
de l’étude de faisabilité faite par la DDE sur le projet d'aménagement du Trincon. Ce projet serait réalisé en 
plusieurs tranches étalées sur 4 ans minimum avec un début de calendrier prévoyant un démarrage des 
travaux fin 2006.

Tout le monde, majorité comme opposition municipales, s'accorde pour dire qu'il est nécessaire de faire des 
aménagements de sécurité dans le Trincon. Il suffit de parcourir à pied ou en vélo le trajet entre le centre 
village, la Manche et la RN 75 aux heures d'affluence pour en être convaincu. 
Les opinions commencent à diverger dès qu'on aborde la définition précise des objectifs et les moyens à 
mettre en oeuvre. 
Les  objectifs affichés  par la municipalité  sont : sécuriser  le  déplacement  des piétons, limiter la vitesse à 
30 km/h au moins dans la partie pentue, limiter le trafic à la valeur actuelle, limiter le bruit. Sont explicitement 
exclus les aspects non directement liés à la circulation et la sécurité, tels que l'enfouissement des réseaux 
d'électricité,  télécom et l'assainissement. Pour atteindre ces objectifs, le credo de la municipalité est qu'il faut 
d'une part  sécuriser  le cheminement des piétons – sur ce point nous sommes d'accord – et d'autre part 
appliquer  des mesures coercitives à base de chicanes,  de feux tricolores et  de plateaux surélevés pour 
dissuader les automobilistes d'emprunter le Trincon. 

Seulement voilà, le Trincon est, qu'on le veuille ou non, un des principaux axes de déplacement de notre 
village, et  les mesures de dissuasion risquent de n'avoir d'autre effet notable qu'une gêne importante pour 
tous  ceux qui sont de toute façon obligés de passer par là,  parce qu'ils doivent se rendre au centre village 
ou  autre  destination  qui  nécessiterait   autrement  un  trop  grand  détour.  Sans  oublier  les  transports  en 
commun qui rencontrent déjà des difficultés dans la desserte du village. A craindre aussi un impact négatif 
avec l'utilisation de « raccourcis » comme les chemins de la Commanderie ou des Trois Châtaigniers. 
D'autre part, les conclusions des études réalisées en 2005 par la DDE montrent que les  vitesses autorisées 
sont dans l'ensemble assez bien respectées (même si on a constaté quelques « records »), et qu'avec un 
peu moins de 1800 véhicules/jour en moyenne dans chaque sens, le volume de circulation est  acceptable 
pour  une  voie  de  ce  type.  Ainsi,  malgré  l'accroissement  des  déplacements  dans  la  commune  lié  à 
l'urbanisation, l'objectif  de non-accroissement du trafic dans le Trincon devrait être naturellement atteint. A 
noter que l'ouverture récente des nouvelles voies d'accès à Centr'Alp semble avoir déjà eu un impact positif 
en réduisant le  trafic de transit.

Dans ces conditions, en regard d'objectifs qui semblent davantage découler des promesses électorales de 
2001 que de l'analyse objective de la situation, du coût des travaux estimé actuellement à 1 200 000 € (hors 
feux tricolores et éclairage), et de la gêne occasionnée pour les usagers, il nous paraît indispensable  de 
concentrer les efforts sur les points les plus préoccupants qui sont la sécurité des piétons et celle des cycles. 
Ces  points sont essentiels, et associés au développement des  transports en commun, ils  entraîneront des 
améliorations durables sur le volume de trafic, la sécurité, le bruit et la pollution. Le problème est complexe, 
mais  nous  avons  quelques  idées,  et  beaucoup  d'entre  vous  en  ont  aussi.  Dommage  que  la  soi-disant 
concertation autour de l'élaboration de ce projet n'ait pas fait appel à toutes ces bonnes volontés créatives, ni 
aux associations ayant déjà l'expérience de ce genre de problématique.

Nous voulons en conséquence  que le projet soit reconsidéré :

● avec pour premier objectif la réalisation d'un cheminement piéton protégé (trottoirs,...),  inaccessible 
aux voitures, du centre village à la RN 75.

● que les obstacles tels que chicanes et plateaux ne constituent pas un but en eux-même, mais soient 
réservés aux seuls endroits où le profil de la voie ne permet pas d'alternative. 

● qu'on améliore la signalisation pour sensibiliser les usagers au partage de la route avec les cyclistes 
et les piétons. 

● qu'on balise des itinéraires piétons alternatifs chaque fois que c'est possible, comme par exemple par 
le Chemin du Janin et le Sentier du Pressoir.

● que les projets d'aménagement futurs  soient  inscrits dans une réflexion plus globale donnant une 
vraie place à la concertation.

François PERNOUD
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A qui profite vraiment la modification du POS ?

La récente  modification  du Plan d’Occupation  du Sol  était  le  préalable,  pour le  maire  et  ses adjoints,  à 
démarrer  l’aménagement  du quartier  St  Jean Nord :  2,8 ha entre  le cimetière  et  le  marché aux cerises. 
Votées par la majorité municipale seule, nous nous demandons toujours à qui profitent ces modifications.

Aux habitants de St Jean, actuels ou futurs ? 
Sûrement pas !  Nous avons déjà expliqué que ce projet est mauvais. Mauvais car il empêche définitivement 
le développement d’un centre village harmonieux. Loin de rejeter  la circulation automobile à l’extérieur,  il 
coupe en deux le village par une artère étroite et déjà sur-fréquentée. Les transports en commun ne pourront 
plus desservir Saint Jean. L’offre de logement est insuffisante à cause de nouvelles contraintes d’urbanisme 
que rien ne vient justifier.

Aux promoteurs immobiliers ? 
Bien sûr, mais ils ne font que leur travail, et dans les limites et les règles fixées par le maire et ses adjoints.

Alors, pourquoi  modifier le POS  si l’intérêt collectif n’est pas pris en compte ? 
Philippe NOE

La solution la plus simple...
                                  ...est-elle la meilleure pour tout le monde ?

Suite à l'enquête publique sur la modification du POS, 
le  commissaire-enquêteur  a  écrit,  dans  ses 
conclusions motivées : « La suppression de l'ER6 ne 
conduit  pas  à  abandonner  toute  solution  visant  à 
modifier le dispositif de circulation dans le centre du 
village  puisqu'il  existe  une  solution  alternative  plus 
simple ». 
Pour ce monsieur, tout est simple : les modifications 
proposées sont suffisamment mineures pour ne pas 
nécessiter de mettre en oeuvre « une procédure plus 
complexe », ne nous cassons pas la tête ! Voyons ce 
qu'il propose :
Déjà, il est intéressant de constater que le rapport de 
l'enquête publique qualifie la traversée du village par 
le CD 128  de « très étroite et sinueuse et donc 
peut  se  révéler  dangereuse  pour  les  piétons  et 
cycles ». Par conséquent, le commissaire-enquêteur 
ne  nie  pas  la  nécessité  d'une  modification  de  la 
circulation dans le village. Il s'est même penché sur 
les propositions existantes. Et pour lui, tout est facile : 
cette desserte Nord débouche dans le chemin de la 
Mirebelle.  Il  n'a  « volontairement  pris  contact  avec 
personne »  pour  visiter  le  village  le  27  avril.  Il  est 
donc normal qu'il n'ait pas bien appréhendé ce qu'est 

la MPT, et combien d'enfants peuvent y arriver à pied, 
y  attendre  un  car  ou  en  descendre,  à  certaines 
heures...  justement  aux  moments  où  le  trafic  est 
important !
Pour  lui,  c'est  « la  solution  la  plus  simple »,  en 
ajoutant  un  rond-point,  et  pourquoi  pas  des  feux 
tricolores  (il  y  a  quelques  années,  la  Direction 
Départementale  de  l'Equipement  les  déconseillait 
formellement  pour  un village comme le nôtre,  pour 
des  raisons  de  coût  d'entretien.  Maintenant,  nous 
avons  gagné  notre  statut  de  vraie  ville,  avec  ses 
bouchons,  nous  méritons  des  feux  tricolores.  Belle 
promotion !)
Il ne reste plus qu'à aménager la sécurité devant la 
MPT pour lui permettre de cohabiter avec une voie 
qui assurera  toute la circulation « de transit » de la 
rue du 8 mai, de l'accès aux quartiers du Billoud et de 
la Colombinière, sans négliger les futurs lotissements 
du coteau...
Ne  doutons  pas  que  cette  solution  réjouira  notre 
adjoint à l'urbanisme, qui y verra un vrai challenge en 
même temps que l'occasion de prouver qu'il  oeuvre 
dans l'intérêt du village. A moins qu'il ne trouve cette 
solution TROP SIMPLE ?

Françoise REY

Ensemble pour Saint Jean n° 28 page 4 octobre 2006

Aménagement 

Note : notre association a adressé un courrier à M le Maire sur ces points, le 17 juillet 2006. 
Aurons-nous un jour une réponse ?
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